

## GRUPO DE INTERÉS EN ANDROLOGÍA DE LA SOCIEDAD ESPAÑOLA DE FERTILIDAD

A pesar de la evidente relevancia del factor masculino en la infertilidad conyugal, su estudio es obviado o deficientemente realizado en la mayoría de unidades de reproducción asistida. El varón es tratado como un mero proveedor de gametos para la realización de las técnicas de reproducción asistida y, por ende, la figura del andrólogo es una *rara avis* cuya única función queda limitada, en la mayoría de centros, a la recuperación de espermatozoides del testículo o de la vía seminal en los casos de azoospermia. ¿Quién es responsable de esta situación? El artículo 2.º, capítulo I de los Estatutos de la ASESA (Asociación Española de Andrología, Medicina Sexual y Reproductiva) hace referencia a los objetivos de ésta. En su punto primero expresa: "La ASESA tiene como objetivo fomentar el estudio, exploración, investigación y análisis de cualquier aspecto que haga referencia a las funciones sexuales y reproductoras masculinas", y en el punto segundo: "La ASESA tiene como objetivo desarrollar el conocimiento y divulgación de la andrología como especialidad". Por tanto, nosotros mismos somos los principales responsables de la situación actual.

Hace unos meses algunos compañeros, miembros tanto de ASESA como de la SEF (Sociedad Española de Fertilidad), empezamos a gestar la idea de solicitar, a esta última, la creación de un Grupo de Interés en Andrología. El pasado mes de mayo en Valencia, durante la celebración de su XXVIII Congreso Nacional, la SEF dio luz verde a su creación. El Grupo de Interés en Andrología nace bajo los auspicios de la SEF, con el objetivo principal de divulgar la andrología y la necesidad del estudio andrológico del varón infértil entre el resto de miembros de esta sociedad científica y profesional.

El Grupo de Interés en Andrología tuvo su primera reunión constituyente el 19 de mayo en Valencia. En la misma se sentaron las líneas maestras de nuestros objetivos:

1. Promover una sesión del Grupo de Trabajo de Andrología en el próximo congreso de la SEF.
2. Potenciar la relación con la ASESA.
3. Promocionar la andrología en las reuniones con otras sociedades relacionadas con la fertilidad (latinoamericanas, europeas, etc.).

4. Se propuso la revisión de los contenidos andrológicos del consenso-SEF sobre el *Estudio y tratamiento de la pareja estéril: Recomendaciones de la Sociedad Española de Fertilidad, con la colaboración de la Asociación Española para el Estudio de la Biología de la Reproducción, de la Asociación Española de Andrología y de la Sociedad Española de Contracepción* de 2007.

En nuestra segunda reunión, celebrada el 2 de julio en Barcelona, entre otros temas se propuso la realización entre los pacientes que acuden a los centros de reproducción asistida de una *encuesta acerca de la valoración de las parejas estériles sobre la necesidad del estudio del varón estéril*.

El Grupo está abierto a todos los andrólogos, socios de la SEF e interesados en la reproducción, a los que desde aquí invitamos a colaborar. Asimismo, esperamos y deseamos poder contar con la colaboración y el apoyo de la ASESA.